



DIARIO DE BURGOS

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Año II.

Martes 5 de Julio de 1892.

NUM. 393.

SUSCRIPCIÓN
 BURGOS, un mes, pesetas. 1
 Trimestre, pesetas 3,50
 FUERA... Semestre. 6,50
 Año. 12
 EXTRANJERO Y UL- | Año. 25
 TRAMAR.
 Se reciben anuncios y suscripciones
 en la Administración y en la li-
 brería de D. Calixto Ayala.

Número 5 céntimos,
 ATRASADO, DIEZ.
**Imprenta, Redacción
 y Administración**
 CUBOS, 3. TELÉFONO N.º 100
Pago adelantado.

ANUNCIOS
 En 1.ª y 2.ª plana: línea, pesetas 0'25
 En las restantes. 0'10
 Esquelas de defunción y aniversario
 desde 5 pesetas en adelante. Comuni-
 cados y reclamos, línea. 0,50
 Los suscriptores tendrán derecho a
 un beneficio del 10 por 100 sobre
 los anteriores precios.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Miguel de los Santos.
SANTO DE MAÑANA—Santa Isabel.

Observaciones meteorológicas del Instituto pro-
 vincial en el día de hoy:
 BARÓMETRO: a las 9 m., 696,3; a las 3 l., 694,9
 TEMPERATURA: | max. sol 44,5; max. sombra 23,5.
 | min. omb. 9,7; reflector 7,4
 DIRECCIÓN DEL VIENTO: 9 m., E.; 3 l., O.

Espectáculos.—Teatro. Función para hoy, *El Alcalde Interino, Para casa de los padres y Las Campanadas.*

Se venden varios instrumentos y obras modernas científicas de medicina, todo muy barato. Informarán Santa Clara, 23, principal. Burgos.

aguas azoadas.—Curan toda clase de catarros, angina faringitis, asma, etc.

Ama seca ó niñera.—Se necesita, con buenos informes, para cuidar niños. En la administración de este periódico darán razón.

Charret semi-nueva en venta.—Se vende una bien montada, asientos móviles con torno de palanqueta. En la imprenta de este periódico, informarán. Cubos 3.

Almacén de vinos.—Por defunción de Pedro Calleja, se hace traspaso de este acreditado establecimiento sito hace treinta años. calle de la Calera, núm. 8. Las personas que deseen más detalles en el mismo informarán.

Jarabe tónico iodo-ferroso de ESCOLAR. Cura la *anemia, debilidad, colores pálidos*, y es la salvación de los *niños débiles y raquíticos.*

Frasco: precio TRES pesetas.

Farmacia de Escolar, plaza de Prim, 49.

Se ha extraviado un sombrero de paja, para niña, en los portales de la Plaza. Se gratificará al que lo devuelva en la portería de la calle de San Juan, 63.

Bicicleta superior Szvift, en venta.—Se vende una nueva de la mejor fábrica de Coventry, la primera del catálogo, letra A, con farol nuevo, sin estrenar, bocina, llaves dobles y radios de reserva, su peso 15 kilos, costó 565 pesetas, se da su último precio en 400. En la imprenta de este periódico darán razón, Gubos, 3.



El día 6 del actual, y hora de las nueve y media de la mañana, tendrá lugar en el convento de Padres Carmelitas el

PRIMER ANIVERSARIO

por el eterno descanso del alma del señor

DON JULIO ARNAIZ Y SAIZ

MÉDICO DEL HOSPITAL DEL REY

que falleció en igual día de 1891.

(Q. E. P. D.)

Su viuda doña Salvadora Muntadas, hijos, hermanos políticos, tios, primos y demás parientes

Suplican á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á dicho acto, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

No se reparten esquelas.

Abrasado á su puesto.

Hace muchos años que se prendió fuego á un vapor del lago Erie en América del Norte, estando á algunas millas de la costa. Hallando imposible apagar el incendio el práctico, James Hazard, dirigió la proa á la tierra más cercana. El calor era tan intenso, que todos los pasajeros se vieron precisados á correr á la proa, pero el práctico permaneció heroicamente en su puesto. En media hora estaba rodeado por el fuego sufriendo horriblemente. Muchas veces no se le veía por causa del humo, mas cuando el viento lo disipaba, volvía á aparecer á la vista firme á la rueda, para que el barco continuase á rumbo. Veinte minutos más y ya está encallado junto á la orilla y todo el mundo salvo menos el práctico. El pobre Hazard, mártir de su deber, había muerto en el último momento. En empresas grandes ó pequeñas, estos son los hombres que merecen respeto y admiración. Vamos á dar un ejemplo en menor escala.

Un inspector del tráfico de ferrocarriles un día hace diez años, atendiendo á su trabajo se cayó y se hizo daño de mucha consideración. La impresión tuvo tal efecto sobre el sistema nervioso, que tuvo que estar bajo el cuidado de un médico más de un mes, y todo un año después los nervios se contraían y pegaban sacudidas, como en el mal de San Vito. Como el estómago está lleno de nervios, el apetito y la digestión empezaron á sentir el efecto maléfico del daño sufrido. Dice que estaba tan malo que apenas podía llevar á la boca una taza de te y tan débil que andaba con mucho trabajo y dificultad. «Estaba en estado de que me atacase la indigestión y se hiciese crónica y no tardé en sentirme víctima de este horroroso padecimiento. Dormía mal, la piel estaba seca y ardiente, tenía mal gusto en la boca y me sentía muy pesado de cuerpo y espíritu. Nada de lo que hacían los médicos daba resultado y un día un guarda de tren me aconsejó que tomara el Jarabe de la Madre Seigel. A las primeras tomas ya me sentía mejor y en diez ó doce días se acabaron los dolores de cabeza, se me arreglaron los nervios y empecé á tomar gusto á las comidas. Tuve constancia y el jarabe me curó según él me había dicho. Las medicinas me llegaron á costar diez duros y me encuentro perfectamente bueno. Por mucho que digan los médicos, no hay medio de desmentir los hechos. Estaba medio muerto y ahora estoy tan sano y tan fuerte como cualquiera, y lo que uno siente es lo que uno cree.»

Mr. Benjamin Benson es jefe de estación en Werneth, Oldham, Inglaterra. Esta es la primera autoridad de una estación de ferrocarril y todos los demás empleados son subalternos. A este puesto solo se llega por medio de buenos y continuados servicios en una compañía, pues envuelve mucha responsabilidad. Hace poco que ha dicho Mr. Benson: «He sufrido mucho tiempo de indigestión crónica y lo he podido aliviarme hasta que he hallado el Jarabe Curativo de la Madre Seigel. El alimento más simple me ocasionaba gran dificultad y casi que tenía miedo de sentarme á la mesa. He tenido ocasiones de levantarme durante la noche á andar de un lado á otro porque no podía ni dormir ni descansar. Esta medicina me ha curado. También puedo decir que mi hijo Jorge padecía de neuralgia y gran debilidad nerviosa, debidas á la indigestión crónica. Estuvo doce meses bajo el cuidado de un médico sin aliviarse, pero viendo lo que yo había conseguido del Jarabe Curativo de la Madre Seigel, lo tomó y se ha puesto bueno. Los dos estamos ahora buenos y fuertes.»

Al dirigirse el lector á los señores A. J. White, Limited, de la calle de Caspe número 155, Barcelona, estos tendrán mucho gusto en enviárselo gratuitamente un folleto ilustra lo que explica las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está en venta en todas las farmacias. El precio del frasco es de 14 reales; y el frasquito, 8.

CRÓNICA LOCAL

En el expreso de esta mañana ha pasado por Burgos sin novedad la serenísima Infanta D.^a María Luisa Fernanda.

A las once de esta noche llegará á esta ciudad el rico propietario D. Juan Muñero, y anoche regresó á Madrid el diputado á Cortes por Castrogeriz D. Santiago de Linares, que había llegado en la noche anterior á esta población.

Ha tomado posesión en concepto de interino del cargo de director de la Escuela Normal de esta población D. Julián Chave y Castilla. Dicho señor es natural del inmediato pueblo de Rubena é hizo en el Instituto de esta Ciudad con gran aprovechamiento los estudios de segunda enseñanza y los pertenecientes al grado elemental de la carrera del magisterio, en la que tan rápidos progresos ha hecho.

Después de concluir los estudios para el grado elemental en esta Ciudad conti-

nuó los de los grados de Superior y Normal en Valladolid y Madrid, habiendo desempeñado importantes cargos en las tareas periódicas.

Damos nuestra enhorabuena al nuevo director interino de la Escuela Normal de Burgos.

Por la dirección general de Instrucción pública ha sido nombrado auxiliar de la secretaría de dicha sección D. Leopoldo Saiz Galeana.

Ayer falleció en la villa de Santa María del Campo, despues de recibir los auxilios de la Iglesia el ilustrado maestro que aquella localidad D. José Marquina, el que como toda su familia gozaba de simpatías tanto en el pueblo cuya escuela desempeñaba como en esta localidad.

Descanse en paz el finado y reciba su familia la expresión de nuestro sentimiento.

Se nos dice que una vecina del pueblo de Sarracín, por ciertos disgustos de familia, se arrojó á un pozo de bastante profundidad, y á no haber sido por la pronta intervención de algunos convecinos, á quienes indujo sospechas el extraviado camino de la cita la mujer, hubiera perecido esta indudablemente, por negarse en primer lugar á aceptar los auxilios de fajas y cuerdas que se la arrojaban, y porque además estaba en estado interesante.

Mañana á las ocho tomarán puntos los opositores al beneficio vacante en la S. I. C., por defunción de D. Aquilino Laredo.

Hemos oido que son tres los aspirantes, y que además de los ejercicios teológicos, doctrinales y oratorios, habrán de reunir los opositores á la plaza los oportunos conocimientos musicales, cuyos ejercicios se verificarán en público.

Los médicos encargados de prestar el servicio en la casa de socorro en la presente semana, son los señores D. Sebastián Sancho, que vive Huerto del Rey, 12, y D. Hilario Martín, Almirante Bonifaz, 5.

Hoy no se han recibido noticias de Calahorra, pero suponemos que con la llegada del general Moltó y de las tropas de Logroño se habrá apaciguado el tumulto.

La causa de este parece que fué que el vecindario se dirigió al alcalde solicitando que pusiera en libertad á los detenidos por los sucesos anteriores, y no siendo atendida tal petición acudió la gente al juez de instrucción con igual súplica, á la que tampoco accedió dicha autoridad.

Entonces se promovió el motín, y según vemos en un suplemento de nuestro colega *La Rioja*, en Logroño corrían voces de que las turbas habían asaltado la cárcel, poniendo en libertad á los presos, y de que algunas casas particulares habían sido saqueadas.

Sin embargo, las únicas noticias oficiales son las que ayer publicábamos, y esperamos que el tumulto no se habrá repetido.

Con una entrada superior, acaso la mejor de la temporada, se puso anoche en escena en el teatro *Marina*, y se estrenó *Las Campanadas*.

La primera es obra juzgada por el público, al que siempre agrada su música alegre y sentimental al mismo tiempo.

Respecto á la segunda, de que tantos elogios han hecho los periódicos de Madrid, es realmente una zarzuelita ajustada al gusto moderno, alegre, con música ligera y que se pega fácilmente al oído, como suele decirse, con lo cual no hay que añadir que los numerosos concurrentes aplaudieron á rabiar, haciendo benévola-mente la vista gorda al escuchar ciertos chistes y obligando á repetir el coro de las vendimia-loras que es de gran efecto y fué escuchado con el mayor silencio, para no perder una nota, lo que no es extraño, pues en él se lució el cuerpo de coros.

Las obras anunciadas para esta noche son, según en otro lugar decimos, *El Alcalde interino*, *Para casa de los padres*, y la segunda y última representación de *Las Campanadas*.

Auguramos también buena entrada.

En virtud de la supresión de audiencias de lo criminal acordada en los nuevos presupuestos, ha dejado de funcionar la de Lerma, suspendiendo todos los juicios que estaban señalados.

Las causas pendientes, cuyo número es muy considerable, serán remitidas á esta Audiencia para su continuación.

La sección segunda de lo criminal se encargará de todas las causas procedentes de los juzgados de Aranda, Lerma, Roa y Salas, y la primera de las restantes de la provincia.

Nuestro particular amigo D. Celestino Hortigüela que recientemente ha terminado con brillantez la carrera de Derecho se ha incorporado al ilustre Colegio de Abogados de esta ciudad.

Le deseamos muchos y buenos pleitos.

Como ya indicábamos en números anteriores, el día 3 del actual tuvieron lugar los exámenes de las alumnas internas y externas del colegio dirigido por las religiosas benedictinas de Palacios de Benaber, fundado con los bienes que dejó el piadoso señor D. Baldomero Pampliega.

A las diez de la mañana del referido día se presentaron en el pueblo los muy ilustres señores D. Miguel del Castillo y Rosales, secretario de Cámara y Gobierno del Arzobispado, D. Felix Martínez é Izarra, dignidad de tesorero, y D. Damián Bermúdez, canónigo de la S. I. C., el primero en representación del Excmo. Sr. Arzobispo, y los segundos como testamentarios del finado señor Pampliega, con el fin de presidir los exámenes del colegio.

A las once el señor presidente indicó á la R. M. Abadesa del convento que permitiera la entrada en el mismo á los señores sacerdotes del pueblo é inmediatos, al Ayuntamiento constitucional de aquella localidad y á las familias de las niñas que reciben la enseñanza en dicho colegio.

Empezó el acto por los exámenes de las niñas internas, continuando después las externas.

Los exámenes duraron hasta las tres de la tarde, hora en que el señor presidente dispuso que se suspendieran hasta las cinco en que volvieron á reanudarse.

A la hora indicada una de las excolegialas internas ejecutó al piano bonitas y escogidas piezas, entre otras algunas del *Fausto* y el vals del *Beso*.

A continuación dos de las niñas internas de siete y nueve años de edad, pronunciaron dos discursos que fueron muy aplaudidos.

También tomaron la palabra algunas niñas externas, una de las cuales manifestó que aunque una de las niñas internas había ingresado como novicia en el monasterio, y otras cinco de las más adelantadas habían salido del colegio, todas, tanto internas como externas habían hecho cuanto habían podido por dejar en buen lugar á sus maestras.

Las alumnas presentaron magníficos bordados y otras varias labores hechas con exquisito gusto. También presentaron hermosos dibujos.

El señor Presidente entusiasmado por las palabras de aquellas inocentes y candorosas criaturas pronunció un improvisado y elocuente discurso, manifestando que daría cuenta del brillante éxito de los exámenes al Excmo. Sr. Arzobispo, quien no pudo asistir á este acto por hallarse ocupado en la santa pastoral visita.

El señor D. Damián Bermejo, sumamente conmovido dirigió palabras de elogio á la comunidad, maestras, párroco, capellán y al ayuntamiento del pueblo.

Por último dicho señor dirigió una plegaria al cielo en memoria del finado D. Baldomero Pampliega, á cuya generosidad se debe la existencia de este y de tantos otros asilos benéficos é instructivos, y dió la más cordial enhorabuena á las niñas, á las que por su aplicación se les distribuyeron magníficos premios.

A las ocho de la noche salieron los concurrentes del convento, viéndose inundados los caminos por multitud de personas, coches y otra clase de vehículos que conducían á las familias de las alumnas que regresaban á sus casas llenas de grata satisfacción por el brillante resultado de la enseñanza de las religiosas, que verdaderamente son acreedoras al aplauso del público, así como todos cuantos cooperan al sostenimiento de tan piadosos como instructivos asilos.

El Excmo. Sr. Arzobispo suspenderá la santa pastoral visita que está girando en el arsiprestazgo de Santibañez Zarzaguda con objeto de venir á esta ciudad á presidir la elección de Senador por esta provincia eclesiástica, y terminado este acto regresará á continuar la visita que hará después del arceprestazgo citado en los de Sedano y Arreba.

En la breve sesión que anoche celebró el excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, después de aprobar algunas cuentas y darse lectura de varias solicitudes, el concejal señor Quevedo indicó á la corporación que en vista de que la inauguración de la traida de aguas había sido uno de los festejos que más realce habían dado á las ferias del presente año, y que más utilidades había de reportar al vecindario, se hiciera una distinción honrosa al señor Aguinaga, como ingeniero autor del proyecto y director de las obras de conducción, cuya moción pasó á la comisión de secretaría.

Instrucción pública.—Ha tomado posesión de la escuela de niñas de Villadiego para la que fué nombrada en virtud de oposición y á propuesta del tribunal respectivo doña Filomena Vega Gutierrez.

Asimismo la han tomado en concepto de interinos y propuestos por la junta provincial de instrucción pública de las escuelas de Talamillo del Tozo y de Villaudino, D. Arsenio Terradillos y D. Indalecio Alvillos, respectivamente; y en virtud de propuesta del señor inspector lo han sido para regentar interinamente las de Cornudilla y Trasahedo del Tozo, D. Ceferino Oñate y D. Pablo Carretón.

Sección religiosa.—Mañana continuarán los cultos del Triduo que consagran las Teresianas á su seráfica fundadora y la novena del bienaventurado San Amaro en el hospital del Rey.

Audiencia territorial.—*Señalamientos para el día 6 de Julio de 1892:* Sala de lo civil: pteito procedente del Juzgado de Briviesca entre el excelentísimo señor don Celedonio del Val y Cereceda Conde del Val y el Ayuntamiento de la villa de Briviesca y otros: ponente, señor Morales; abogados, Licenciados Casallo y Ortega Frias; procurador, Miegimolte.

Mercados.—En la pescadería de esta ciudad se ha vendido en la mañana de hoy, congrio á 1,30 y 1,20 pesetas el kilo, calamares á 1,80 y 1,50, bonito á 1,40 y 1,20, merluza á 1,60 y langostas á diferentes precios, según tamaño, de una á tres pesetas inclusive.

—Se han degollado en el matadero en la mañana de hoy, 16 terneras, 12 carneros, 37 corderos y 2 cerdos.

—El mercado de cereales de hoy en esta capital ha tenido regulares ingresos y se han conservado con bastante firmeza los precios de los mercados anteriores.

Algunas clases selectas en vista de la excesiva solicitud de los géneros han tenido un precio algo más elevado.

—La paralización que se nota en los mercados de esta provincia se viene notando desde hace algun tiempo en las demás de la región castellana.

En el canal de Castilla ingresaron en el último mercado unos 219 fanegas de trigo al precio de 45 1/2 y 46 reales cada una.

Pocas más ingresaron en los almacenes generales de Castilla y se cotizaron al mismo precio que en el canal.

Boletín militar.—*Servicio de la plaza para el día 6 de Junio de 1892.*—Parada, San Marcial y Lealtad; hospital y provisiones, San Marcial; primer capitán; reconocimiento de piensos, España; cuarto capitán; vigilancia, los cuerpos de la guarnición.—El general gobernador militar *Sanz*.

Necrología.—Ayer se inhumaron en el cementerio general de esta ciudad al cadáver de Manuela Barona Lara, de 54 años, hospital de San Juan.

CARTA DE MADRID

Madrid 4.

El día ha transcurrido con la tranquilidad que ayer.

También á la hora de cobrar los empleados del Ayuntamiento los arbitrios en los mercados, hubo protestas, negativas á pagarlos por parte de algunas revendedoras y alguna alarma.

Se ha dicho que á la carcel de mujeres había ido esta mañana un grupo numeroso de verduleras pidiendo que se libertara á las detenidas por los últimos sucesos y que la Guardia civil y parejas de orden público habían disuelto el grupo mujeril haciendo algunas detenciones.

En los lavaderos se ha notado también alguna excitación entre las lavanderas, pero el motín no ha llegado á estallar gracias á que todos los

periódicos se han apresurado á desmentir el rumor que ayer se hizo circular de que se las iba á exigir un nuevo impuesto en concepto de arbitrio municipal.

La policía y Guardia civil lleva ya tres días de un trabajo impropio, y creo que aún habrá para días, porque hay quien está interesado en soliviantar los ánimos de la gente de las plazuelas, siempre dispuestas á acoger como verdades los mayores dislates.

En el Congreso explanó hoy el señor Figueroa (D. Alvaro) la interpelación que desde el sábado tenía anunciada sobre el motín de las verduleras.

La tarea del diputado y concejal fusionista se ha limitado á hacer responsable al alcalde, que por conservar su puesto no suspendió como debía los acuerdos de la corporación que preside, ante la presunción de lo que iba á ocurrir, y responsable al Gobierno, porque siendo el alcalde de Madrid el único de libre elección, sólo aquél es responsable de los actos que éste ejecute.

Puso principal empeño en obligar al señor Villaverde á que aprobase ó desaprobase la conducta del señor Bosch pues por ser amigo del señor Romero Robledo, podían constituir las declaraciones del señor Villaverde hasta un acto político.

La situación de éste, no era pues, muy desahogada en el debate, y por eso no es extraño que estuviera peor de palabra que en otras ocasiones. Defendió sin embargo al Gobierno y al gobernador, procurando mezclar la personalidad del señor Bosch el menor número posible de veces, si bien resultaba de sus declaraciones, si no desaprobaciones manifiestas, reservas mentales que llenaban de gozo á las oposiciones.

El señor Figueroa acusó al Gobierno de no haber tenido valor más que para insultar á las verduleras; también dijo con manifiesta exageración que para entrar la Reina en Madrid fué preciso que la protegieran fuerzas de caballería.

El debate no tiene gran interés y no creo que termine hoy.

A la huelga de los telegrafistas, de los agentes de Bolsa y de las verduleras, hemos de añadir hoy la de los practicantes del Hospital.

La causa de esto, es que en los nuevos presupuestos se suprimen algunas plazas de dichos auxiliares, y los demás se han declarado en huelga, pretendiendo que la Diputación provincial vuelva sobre este acuerdo.

El mal ejemplo cunde y la huelga parece ser el medio elegido por todo descontento para imponerse.

En el Senado la sesión de hoy ha carecido de interés.

El señor Alvarez ha llamado la atención del ministro de Fomento sobre las dificultades con que se hacen las operaciones de Bolsa por la forma de la exacción del impuesto que sobre ellas se ha introducido.

La mayoría de la sesión ha sido consumida discutiendo el dictamen sobre el proyecto de construcción de un ferrocarril subterráneo en Madrid.

A la hora en que me retiro se vota el artículo primero, siendo aprobado por 30 votos contra 20.

*
**

Las noticias oficiales confirman que anoche entre nueve y diez se reprodujo el motin en Calahorra con el mismo caracter que el anterior. Los manifestantes serian unos 2.000, y recorrieron varias calles dando muestras al alcalde y gritos subversivos. Apedrearon varias casas y quemaron las de algunos concejales y la del administrador de consumos.

El conflicto terminó á las dos de la madrugada, habiendo resultado en la refriega un herido.

En la población sólo había cuarenta guardias civiles para mantener el orden, pero se enviarán de Logroño fuerzas de infantería, caballería é ingenieros.

Esta tarde era esperado en Calahorra el capitán general de Burgos, y probablemente se declarará el estado de guerra.

*
**

Se ha ordenado que el crucero «Isla de Luzón» salga de Cartagena para Cádiz el 15 del actual, conduciendo la brigada de infantería de Marina, que se ha mandado formar con motivo del centenario de Colón.

M.

NOTICIAS GENERALES

La *Gaceta* de ayer contiene las disposiciones siguientes:

Hacienda.—Real decreto aprobando con carácter provisional la instrucción para la cobranza de 1 por 100 sobre los pagos que verifiquen las cajas del Estado, de las Diputaciones provinciales y municipales.

Ultramar.—Real decreto designando los artículos que á su entrada en las islas de Cuba y Puerto Rico quedan exentos del 1 por 100 del derecho transitorio que señala el artículo 8.º de la vigente ley de presupuestos.

El señor obispo de Santander ha sido nombrado prelado doméstico de Su Santidad, asistente al sacro solio pontificio.

En Ibiza ha ocurrido el siguiente extraño suceso. Dos molineros riñeron en el molino, derribando el uno al otro al suelo. En ésta posición comenzó á golpearle con la culata de una escopeta, en cuyo momento se disparó ésta, dando muerte al que pegaba.

Creemos de interés para los vinicultores, la siguiente noticia que vemos en algunos periódicos:

El sindicato general del comercio español de vinos de la plaza de París, nada conforme con la política económica que defiende en sus boletines semanales la Cámara de Comercio de España en aquella capital, considera cerradas las puertas de las aduanas francesas á nuestra exportación vinícola, si el gobierno español no obtiene del de Francia las concesiones que siguen:

1.^a Fijar en 12 grados y 9 décimas el minimum del promedio de la riqueza alcohólica de los vinos españoles.

2.^a Mantener á 15 grados y 9 décimas el maximum de la riqueza alcohólica de los vinos españoles y

3.^a Precisar y especificar de una manera definitiva é invariable, durante un período de tiempo determinado y fijo igual al de la duración del tratado que se firme entre los dos países, el derecho exigible por cada grado de alcohol comprendido entre las 12 y 9 décimas antes mencionadas.

Esta conclusión es el resultado de una serie de datos y razonamientos, consignados en una exposición elevada por dicho sindicato el presidente del Consejo de ministros de España, en virtud del acuerdo adoptado en una reunión que celebró en París el 18 del corriente y á la que asistieron muchos comerciantes y cosecheros de las distintas provincias vinícolas de España.

La *Gaceta* ha publicado la exposición y real decreto suprimiendo las comisiones ambulantes de defensa y de vigilancia contra la filoxera y langosta.

A la vez se amplía 48 el número de vocales numerarios del Consejo superior de Agricultura para atender á la constitución de la sección especial creada por dicho real decreto.

En la notable exposición de que hablamos, el señor ministro de Fomento manifiesta que, con harto pesar suyo y en virtud de economías, se ha visto precisado á suprimir las citadas comisiones, que han contribuido á la desaparición de tales plagas, que hubieran sumido al país en la miseria.

Entre los obispos preconizados en el próximo Consistorio figurará el de la ciudad de Génova, capital de Liguria, porque en vista de la próxima celebración del cuarto centenario del descubrimiento del Nuevo Mundo, Su Santidad tiene gran interés en que se halle ocupa la silla episcopal de aquella provincia, patria del inmortal y célebre marino Cristobal Colón.

En aguas del Pisuerga y término de Torquemada, ha sido hallado por el guarda de Campo, el cadáver del anciano Elías Esteban Gutierrez que días atrás había desaparecido de su casa.

Créese en un suicidio.

INSTANTANEAS.

Motines.

A la hora en que escribo las siguientes líneas, Madrid ofrece un aspecto ordinario, y por las calles discurre la gente en actitud pacífica.

El motín de las verduleras ha terminado por ahora, pero esta tarde ó mañana habrá otro, según costumbre, pues aquí salimos á motín por día.

Los vecinos nos hemos acostumbrado á las algaradas y á los golpes; de manera que nos largan un ladrillazo ó nos meten la punta de un sable por la boca del estómago, y decimos con la mayor conformidad del mundo:

—;Bah! ¿Qué le hemos de hacer? Son cosas que manda Dios, en colaboración con el Gobierno.

A un amigo mío le reventaron un ojo en la Plaza Mayor; porque quiso arengar al cuerpo de verduleras nacionales, y el hombre en vez de protestar, cojió el ojo, lo envolvió en un papel, llegó á su casa y dijo á su esposa:

Ceferina, guárdame eso hasta que yo vuelva.

¿A dónde vas?

—A ver en qué acaba lo del motín.

—Pero está qué es?

—El ojo conyugal.

No porque las verduleras hayan conseguido cuanto se proponían, deja de abrigar temores el Gobierno.

La Guardia civil continúa vigilando, porque ahora se dice que se van á sublevar los aguadores y después los mozos de cordel y ensoguada los coristas de zarzuela y así sucesivamente.

Poco á poco irá llegando el turno de la sublevación á todos los españoles, y acabaremos por ver la sublevación de los perros de lanas y de los loros domésticos y de las corredoras.

—¿A quién le toca sublevarse hoy?—preguntaremos á la criada:

Y nos contestará tranquilamente: ¿No es hoy martes? Pues hoy les toca á los jorobados.

—¿Y qué piden?

Que se les liquiden las jorobas.

—Las verduleras han conseguido un triunfo realizado pocas veces en este país.

Con dos escobas y cuatro pendones han hecho cerrar las tiendas á todo el comercio de Madrid.

Hay comerciante á quien se le muere la mujer y permanece en el mostrador con la frente apoyada en las manos y la vista fija en el cajón del dinero.

—¿Qué le parece á usted D. Higinió?—se le pregunta:

—¡No me hable usted! ¡Estoy traspasado!—contesta. Mi pobrecita esposa falleció esta mañana, á consecuencia de unas judías que comió anoche.

—¿Y por que no cierra usted la tienda?

—¿La tienda? ¡Jamás! Lo primero es el negocio. ¿Quiere usted que además de quedar viudo me arruine?... Aparte de eso yo no hago ninguna falta arriba. He dejado á la difunta custodiada por un dependiente. Las verduleras se presentaron en las calles con ademán amenazador, y hubo hombre que no sólo cerró la tienda, sino que las convidó á refrescar y les ofreció la casa diciéndolas:

—Todos los jueves damos reuniones mi señora y yo. Si ustedes gustan, pueden venir á divertirse. Y na la de etiquetas, porque tanto mi señora como yo, somos muy francos. En fin, hoy por hoy, Madrid está tranquilo.

El próximo motín se anunciará por carteles:

Luis Taboada.

5 Julio 1892.

TELEGRAMAS DE LA AGENCIA FABRA.

Paris 4.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español 64,81 sin cupón.

Londres 4.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior 64,12 sin cupón.

Paris 4.—Los despachos de Roma dicen que el gobierno ha mandado desmentir oficialmente los rumores propalados por algunos periódicos, suponiendo que habían ocurrido casos de cólera en dos localidades de Italia.

Buscarest 4.—La plaga de langosta que desapareció del distrito de Zulcea, se presentó en Dobronjia (Rumania), donde está haciendo grandes destrozos en los campos.

Berlin 4.—La mayoría de los industriales alemanes se muestran poco dispuestos á enviar sus productos á la Exposición de Chicago, fundándose en que pueden obtener escasos resultados prácticos de dicha Exposición, por la dificultad que existe de abrir mercados en los Estados Unidos con el sistema aduanero que rige allí.

Paris 4.—La romería presidida por el obispo de Strasburgo, que debe ir á Roma, promete ser muy numerosa, pues se han recibido ya muchas adhesiones.

Berlin 4.—En los centros oficiosos se desmiente la noticia de que los alemanes hayan abandonado ó piensen abandonar algunas de las estaciones establecidas por ellos en el Africa Central.

Paris 4.—El gobierno francés es en parte favorable al proyecto de la reforma general de los impuestos en el actual se modifica la tributación sobre las utilidades, la transferencia de dominio y el capital.

Paris 4.—Los informes que se reciben de la Rusia Meridional y del Asia Central sobre la epidemia colérica indican que ésta se ha propagado á gran número de localidades, si bien los estragos no son considerables.

El sistema de acordonamientos adoptado por el gobierno ruso no ha dado los resultados satisfactorios que se esperaban.

Lisboa 4.—Se está verificando con gran pompa la solemne ceremonia de la entrega de la Rosa de oro á la reina Amelia de Portugal.

Asisten á ella los ministros y altos dignatarios de la Corona.

Roma 4.—Los periódicos oficiosos italianos en vista del mal efecto producido por las noticias propaladas en Italia acerca de las fortificaciones sobre la frontera de Francia, tratan ahora de acentuar la nota pacífica, diciendo que la alarma es injustificada.

Roma 4.—La escuadra italiana destinada en caso necesario á presentarse en las aguas de Marruecos para proteger á los italianos allí residentes, se compone de varios buques pequeños.

Fabra.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

TOMÁS HOSPITAL Y HERMANO

Acaban de abrir al público en su almacén de la calle Almirante Bonifáz (antes Cantarranas) números 2 al 18, frente al hotel de Monin, una sección destinada exclusivamente á la venta al detalle, con objeto de vender de todos los artículos de

su comercio, anótelos á continuación, á precios nunca conocidos en esta plaza por su baratura.

Calcetines crudos, color liso y listados para caballero á 2, 2,25, 2,50, 2,75, 3, 3,50, 4, 4,50, 5, 6, 6,50, 7, 7,50, 8, 8,50, 9, 10, 10,50, 11,25, 12, 12,75, 13,50, 15, 16,50, 18, 21 y 24 pesetas docena. Desde 6 pesetas inclusive, sin costura, artículo extranjero.

Calcetines color liso, negros y listados para niños de todas edades, los hay desde 15 céntimos par hasta 1,40 pesetas. Estos últimos de hilo de Escocia, negro, garantizado, para muchachos de 10 á 12 años.

Medias Blancas, crudas, color liso, listadas y negras para señora, á 20, 25, 30, 35, 40, 45, 50 y 65 céntimos par.

Medias sin costura á 0,90, 1, 1,10, 1,25, 1,35, 1,50, 1,65, 1,75, 1,90, 2, 2,10 hasta 4 pesetas. Desde 2 pesetas inclusive, son de hilo de Escocia y seda.

Medias para niñas desde 0,10 céntimos par, hasta lo mejor que se fabrica en este artículo.

Gran surtido en camisetas y pantalones de punto para señora y caballero. Idem, idem en guantes y mitones de seda de 0,75 céntimos par, hasta legítimo torzal de seda.

Chambras, buena cretona, adornadas con tira bordada, tamaño para señora de 0,90, 1, 1,30, 1,35, 1,65, 2, 2,25, 2,50, 2,75, 3, 3,25 y 3,75 pesetas.

Camisas, buena cretona, adornadas con encaje ó bordado, tamaño muy cumplido para señora, de 1,40, 1,65, 1,75, 2, 2,25, 2,50, 2,75, 3 y 3,75 pesetas.

Camisas, retorta superior, festoneadas á mano, á 1,50 y 5. Idem, idem, idem adornadas con tiras bordadas, finas, de 5, 5,50, 6, 6,50 y 7 pesetas. Estas últimas de Holanda.

Enaguas, buena cretona, adornadas con tiras bordadas, tamaño cumplido para señora de 2,25, 2,75, 3, 3,25, 3,75, y 4,50 pesetas.

Enaguas, tela grano de oro ó angelina, con tiras anchas, finas, desde 6 hasta 15 pesetas.

Pantalones para señoras y niñas, de todos los tamaños y varias clases. Gorros y haberos de piqué, desde 0,25 céntimos hasta 0,50, varios dibujos y tamaños.

Tiras bordadas, miles de dibujos, desde 0,25 céntimos pieza de 5 varas hasta 40 pesetas.

Nota.—Las ventas, todas, serán con precio fijo y al contado.

Cerrado los dias festivos.

ESTABLECIMIENTO TERMAL DE URBERUAGA DE UBILLA MARQUINA (Vizcaya).

AGUAS NITROGENADAS BICARBONATADAS

Temporada oficial de 15 de Junio á 15 de Septiembre

Temperatura 27.° centígrados.

Caudal 32,622 litros por hora.

ÚNICAS ANÁLOGAS A LAS DE PANTICOSA

Este establecimiento es el más concurrido de todos los del Norte y sus aguas son eficacísimas en las enfermedades del pecho, garganta, hígado, vías urinarias. Situado á 16 kilómetros de Elgoibar y Olaceta (línea de Bilbao á Zumárraga). Servicio de coches en combinación con los trenes, y se hace el recorrido en dos horas. Próximo á Ondárroa, Lequeitio, Daturrarán, Deva, etc.

Para informes, dirigirse á sus propietarios: Aguirre Sarasúa hermanos.

GRAN FÁBRICA DE DULCES
DE
MATÍAS LÓPEZ

PREMIADA CON 8 MEDALLAS

ÚNICA EN ESPAÑA

que obtuvo **DIPLOMA DE HONOR**, la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de **BRUSELAS**, y Medalla de Oro en la Exposición de **BARCELONA**.

Compite en clases y precios con las fábricas más acreditadas de París y de los demás puntos extranjeros.

Se venden en las principales confiterías de España.

Fábrica: **PALMA ALTA, 8.—Madrid**



ANUNCIOS

PARA

FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

Album de vistas de Burgos, 30 céntimos uno.
Librería de Avila. Burgos.

A. E. LAFUENTE

Esplotón, 10.—Burgos.

Se acaba de recibir un completo surtido de anteojos, lentes, gemelos de teatro, campana y marina, microscopios, lupas y demás objetos de óptica.

Para comodidad de los compra lores cuenta con aparatos en que puedan graduarse la vista.

Se hacen toda clase de composuras referentes á este ramo.

Se vende un arístón nuevo, con varias piezas de música ó sin ellas.
Librería de Avila.—Burgos.

Ama de cria, casa la, con leche fresca y abundante, para su casa. Informarán plaza Mayor, núm. 40.

LA PUREZA

Pasaje de la Flora.

Se regala una libra de chocolate por cada seis que se compran. Pastas para sopa, 1.ª, Italiana, á 0.90 céntimos el kilo. Cafés, se tuestan todos los días, Puerto-Rico, Caracollo y Moka.

CENTRO TÉCNICO INDUSTRIAL

ESPECIALIDAD EN

INSTALACIONES ELÉCTRICAS

PLAZA DE SANTA ANA, 1.—MADRID.

Alumbrado eléctrico de poblaciones, fábricas, establecimientos públicos y particulares, garantizando el buen resultado de las instalaciones, en las que se emplea el mejor material, motores, calderas, etc.

SE HACEN PLANOS Y PRESUPUESTOS

La correspondencia al Director, Plaza de Santa Ana, núm. 1.—MADRID

Dirección telegráfica: TÉCNICO. MADRID.

ULTIMA HORA

SERVICIO ESPECIAL DEL "DIARIO DE BURGOS"

(TELEGRAMAS DE LA AGENCIA MENCHETA.)

MADRID 5.—9,55 m. (Núm. 604.)

Reina completa normalidad en los mercados.

A la puerta de la cárcel de mujeres se ven varios guardias civiles, pero dúdase que haya ninguna manifestación para pedir la libertad de los detenidos, porque hoy serán escarcelados casi todos.

MADRID 5.—9,15 m. (Núm. 606.)

La huelga de los practicantes de los hospitales obedece a la supresión de 42 plazas, acordada por la diputación provincial.

Hoy se reunirán los huelguistas para resolver cuál ha de ser en lo sucesivo su conducta, con objeto de evitar que se les perjudique.

MADRID 5.—9,15 m. (Núm. 615.)

Dicen de Valencia que en la casa número 12 de la calle de Zaragoza ha estallado un petardo que destrozó varios peldaños, agrietó las paredes y desencajó las puertas, pero sin causar desgracias.

Reina gran alarma en la población.

El juzgado comenzó enseguida a instruir diligencias, recibiendo declaración a los vecinos de la casa.

MADRID 5.—9,35 m. (Núm. 625.)

Insistese en que mientras no se resuelva la cuestión del impuesto sobre la trasmisión de los valores públicos, todas las operaciones de bolsa que se efectuen aparecerán hechas en Bilbao, donde no se paga el impuesto de derechos reales.

MADRID 5.—9,40 m. (Núm. 630.)

Aunque el Sr. Bosch no ha presentado todavía la dimisión de su cargo, háblase para reemplazarle de los señores duque de Sexto, conde de Malladas y vizconde de Irueste, creyéndose más probable que el elegido será este último.

MADRID 5.—1 t. (Núm. 648.)

S. M. la Reina ha firmado los reales decretos disponiendo que cese D. Lorenzo Guiller, ni en el cargo de vocal de la junta de clases pasivas, y haciendo los nombramientos siguientes: Ordenador de pagos de la presidencia y del ministerio de Estado, D. Jovito Riestra; interventor central de Hacienda, D. Santiago Granja; interventor de la ordenación de pagos del ministerio de Hacienda, D. Ander Jamboa; interventor de la delegación de Hacienda de la provincia de Madrid, D. Fernando Gallego; interventor de la ordenación de pagos de la Presidencia y ministerio de Estado, D. Gabriel Gonzalez; jefe de la sección de cuentas corrientes de la Intervención general, D. Rafael Belsa, y jefe de la sección de secretaria de la Intervención general don Roman Goicorrotea.

MADRID 5.—3,10 t. (Núm. 665.)

Se han reanudado las operaciones en la Bolsa, después de haberse leído delante de los agentes el real decreto que mañana publicará la «Gaceta,» suspendiendo el impuesto hasta que se publique el reglamento.

MADRID 5.—3,50 t. (Núm. 658.)

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:
 4 por 100 interior, 70,30. Idem fin de mes, 70,35.
 Idem exterior, 73,75. Idem Deuda amortizable, 79,40.
 Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 1886, 104,20.
 Acciones del Banco de España 368,00.
 Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 109,00
 Cambios sobre París á ocho días vista, 13,85.
 Idem sobre Londres, 28,70.
 Bolsa París: 4 por 100 exterior español 65,37.
 Mercado sostenido.